



---

## POSTES

Normalmente, el año sucesivo a la plantación se posicionan los postes de sostén. Estos deben ser escogidos oportunamente por el viticultor.

En este caso la elección es notable porque se poseen tutores de cemento precomprimido, postes de madera y postes de acero.

Concentrando la atención en estos últimos dos tipos, podemos decir que cuando se habla de madera se habla de material autoclavado, cuya usura está garantizada por la fábrica proveedora, mientras cuando se habla de acero estamos de frente a perfilados más o menos variables a según de la fábrica proveedora y que están garantizados en el tiempo (unos 30 años). Ambos, hoy en día, están posicionados con planta palos pegados a los tres puntos del tractor, aunque es posible poner los postes de madera a mano con barrenos.

El número de postes por hectárea varía en función de la densidad de la plantación, aunque si normalmente los tutores se posicionan uno cada 5-6 metros. Los tutores de madera son, ciertamente, estéticamente más agradables de un tramo de postes de acero, aunque estos tienen un número de accesorios decididamente superiores, como travesaños u otros dispositivos necesarios para sostener los hilos (ganchos laterales). Además los tutores de acero, dada la buena flexibilidad, están indicados para la cosecha mecánica de las uvas.